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Gálvez habló de su salida y 
gremios llegaron a respaldarlo 
saLuD. Exdirector del SSVSA se refirió a la presión que ejercieron para su renuncia. 
Dirigentes responsabilizan a la directora del Van Buren y piden intervenirlo. 

Cristián RojasM. 
cristiansojasomercuriovalpo.cl 

lahoraexdirector delSer- 
viciodeSalud Valparaíso- 
San Antonio (SSVSA), 

CristiánGálvez, acompañadode 
másdeuna decena de dirigentes 
gremiales que llegaron arespal- 
darlo, explicó las razones de su 
salida luegodequelaminisrade 
Salud le pidiera larenuncia este 
miércoles. Tambiénhabló sobre 
las constantes críticas que en- 
frentó por parte del Colegio Mé- 
dico y explicó las razones de la 
querella quepresentó pora deu- 
dadel Hospital Carlos van Buren, 
la que generó molestia en el Col- 
med, entreotros temas. 

“Eldía de ayer (miércoles), a 
las16 horas, fui citado por lase- 
ñora ministra y el señor subse- 
cretarioa una reunión, donde 
se meexplica que, en el contex- 
to dela crisis que está viviendo 
el Hospital Carlos van Buren, y 
en particular las repercusiones 
que hageneradola querella y el 
requerimiento planteado porel 
Colegio Médico, mesolicita la 
renuncia”, expuso de entrada 
Gálvez 

Luego recalcó que “la crisis 
del Hospital Carlos van Burenno 
es de este año, esta crisis se re- 
montadesdeelaño 2021, yesim- 
prescindible poderseñalarleala 
comunidad que elaño 2024, en 
septiembre, cuando el hospital 
tomaladecisión de cerrarlos pa- 
bellones, comienza tener una 
expresión la crisis comunicacio- 
nalque alcanzónivelesnaciona- 
les. Cuando como Dirección de 
Serviciotomamosla decisión de 
conocer cuáles eran los motivos 
deesta crisis, una delas primeras 
¿cosas que nos propusimos fue 

  

determinar adeudaquetieneel 
hospital, y producto del trabajo 
realizado, que fue en coordina- 
ción con el Ministerio de Salud, 

arribamosalaconclusión de que 
el hospital tiene una deuda al31 
de diciembre del año 2024 de 

24.000 millones de pesos, los 
cuales no aparecen registrados 
enelsistema contable”. 

“Ese hecho es de la máxima 
gravedad, por cuanto loqueuno 
puede observares que esta deu- 
da de arrastre ha generadogran 
parte de los problemas presu- 
puestarios y financieros que el 
hospitaltodoslosaños tiene que 
enfrentar”, subrayó Gálvez. 

SOCIEDADES MÉDICAS 
Por otra parte, hizo notar que 
“luego del informerealizado por 
la Contraloría General dela Re- 
pública, el informe 815, que es 
del31de diciembre delaño pasa- 
do, selogra constatar quelas de- 
munciasquerealizaron organiza- 
cionesgremiales enrelación pre- 
cisamentecon sociedades médi- 
casteníanasidero y apuntan pre- 
cisamente a faltas administrati 
vas graves. Con esa información, 
y en conjunto con el Ministerio 
de Salud, este director de Servi- 
ciotomala decisión de presentar 
una querella contra quienes re- 
sulten responsables”. 

Asimismo, destacó que “mi 
salidase daen un contexto deal- 
ta complejidad de una solicitud 
que hiciera el Colegio Médico. 

Desconozco las razones de por 
qué a esta organización le inco- 
moda o le molesta la presenta- 
ción de estaquerella, perotodos 
los funcionarios públicos tene- 
mosla obligación de denunciar 
loshechos queson constitutivos 
de delito, y hemos actuado, en- 

“Desde el día uno que 
asumí, el Colegio 
Médico ha mostrado 
su implacable crítica 
respecto delo que 
hacemos y delo 
queno”. 

Cristián Gálvez 

Exdirector del SSVSA 

“Queremos pedirle al 

  

Me parece altamente grave y 
preocupante”. 

Respecto dela presión que 
ejercieron parasusalida diputa- 
dos y gremios del hospital como 
la Fedeprus y el capítulo del Co- 
legio Médico, Gálvez planteó que 
que“desdeeldía unoqueasumí, 
el Colegio Médico ha mostrado 
suimplacablecrítica respecto de 
lo que hacemos y de lo queno. 
Me imagino que eso es porque 
yono soy médico”. 
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GÁLVEZ FUE RESPALDADO POR GREMIOS COMO FENATS Y FENPRUSS. 

designacionesa dedo ysin con- 

  

Ministerio que instale Gálvezremarcó que “esasre-— Curso, argumentó que “mu- 
unequipo interventor — Sstencassonlasqueseexpresan  chasdelas denunciasson 'sedi- 
en el Hospital Van enalgunas, muy pocasorganiza- — cequetrajo”,'sedicequehizo”. 
Buren, queremuevaa — %»ss gremiales que cuando Yoloquequiicrapreguntares 

Pare z ven mellados sus intereses han ¿a quiénes? ¿A quiénes especí- 
la actual directora”. salido a hacer denuncias que — ficamente se refieren? ¿Qué 

son, en su mayoría, completa mecanismoes el que se ha en- 
Rolando Hidalgo — mentefalsaseinfundadas. Prue-— contrado irregular? Me parece 

Federaciones Unidas delSSVSA ba deelloson las múltiples pre-— quese ha instalado en la socie- 
sentaciones que estos gremios y dad un mecanismo deensuciar 

tonces, apegados fi al ungrupode ioshan  ydeempañar o detorcerla ver- 
cumplimiento delasnormas. Me — hecho enla Contraloría General — dad que pasa mucho por decir 
voy con las manos limpias y con — dela Repúblicao entribunalesy — cosas sin mostrar pruebas ni 
laconciencia muy tranquila. Ten- 
golaconvicción de que lasalud 
es un derecho y todas estas ma- 
lasprácticas debenser erradica- 
das delsistema desalud”. 

“Esindiscutible quelosrecur- 
sossiempresonlimitados y esca- 
sos, pero también hay una grave 
falencia de gestión en elárea ad- 
ministrativa que es de arrastre, 
quese viene arrastrando desde 
hace Saños y que urge poderso- 
lucionar”, advirtió Gálvez. 

Asujuicio, con el hecho de 
haberlepedidolarenunciaa raíz 
dela querella “laseñal queseen- 
trega esaltamente preocupante, 
porque todas las otras autorida- 
des dela administración delEs- 
tado cuando se tengan que en- 
frentar atomar una decisión de 
estetipo considerarán las reper- 
cusiones que esta puede tener. 

hansido todas desestimadas”. 

RECURSOS FRACCIONADOS 
Sobre los cuestionamientos por 
la entrega fraccionada de recur- 
sosal Van Buren, pese a la crisis 
presupuestariaqueenfientaese 
hospital, indicó que esa crítica 
“podríaresultar legítima silo que 
tuviéramoses queconociéramos 
ala perfección el mecanismo a 
través del cual el hospital realiza 
lospagos. Pero loque hemos po- 
dido observar, y prueba de ello 
esladeuda que tieneel hospital, 
esque si usted entrega todos los 
recursos para que el hospitallos 
administre y nosotros no tene- 
mos la capacidad para poder 
controlar la administración de 
esos recursos, lacrisisno ocurre 
en septiembre, ocurreen abril”. 

En cuanto alas críticas por 

exhibirlas, y eso resulta alta- 
mente perjudicial para la opi- 
nión pública y para la credibili- 
dad que tienen las personas en 
las instituciones”. 

RESPALDO DE GREMIOS 
Porsuparte, el presidente deFe- 
deraciones Unidas del SSVSA, 

Francisco Muñoz, señaló que 
“encontramos improcedente 
queuna persona que ha tratado 
detransparentar losprocesosde 
lamalagestiónquehay enel Van 
Buren tenga que ser destituido, 
cuando aquí la verdadera res- 
ponsable noes el director, sino 
queesla directora actualmente 
del Hospital Carlos van Buren”. 

Entanto, Rolando Hidalgo, 
también miembro de Federacio- 
nes Unidas, dijo que “queremos 
hacer presentey pedirle al Minis- 

terio de forma directa que insta- 
le un equipo interventor en el 
Hospital Carlos van Buren, que 
remuevaalaactual directora yal 
subdirector asistencial para que 
se transparente la inversión de 
los fondos del hospital”. 

“No podemos seguir conlas 
mismas personas quela Contra- 
loría ha cuestionado, en los mis- 
mos cargos y en las mismasiim- 
plicancias manejando informa- 
ciónprivilegiada. Entonces, sies 
por la transparencia y el uso de 
losrecursos públicos, esahoraya 
un equipo de intervención enel 
Hospital Carlos van Buren. Y es- 
peramos que nose retire la de- 
nuncia que está puesta en el Mi- 
nisterio Público, porquelatrans- 

parencia y la probidad es parte 
del Gobiemo”, remarcó. 

Enesalínea, Raúl Delgadillo, 
dirigente de la Fenats Unitaria V 
Región y perteneciente aFFedera- 
ciones Unidas, subrayó que espe- 
ran “quela denuncia quese hizo 
sigaadelante, quenoseainterve- 
nida. Sabemos que defender y 
pelearconunagranmurallay un 
Colegio Médico, que no es una 
asociación, cuesta, pero debe- 
mos saliradelante. Yasehizo un 
paso que le costóla salida al di- 
rector, Cristián Gálvez, pero de- 
bemosseguirenla misma líneay 
no vamosatransar”. cs 

  

Corte rechaza recurso de nulidad y confirma 
la absolución de grupo que escaló megatorre 
oLmué. En abril de 2019, 5 personas subieron a estructura de proyecto Interchile. 

aSegundaSala dela Corte 
de Apelaciones de Valpa- 
raíso rechazó elrecurso de 

nulidad presentado por los abo- 
gadosdelnterchileS.A., Marcelo 
Sanfeliú y Nibaldo Sepúlveda, 
contra la sentencia del Tribunal 
deGarantía deLimachequeel29 

deenero pasado, enun procedi- 
miento simplificado, absolvió a 
cinco personasdel delito de opo- 
sicióninjustificada ala ejecución 
detrabajos públicos, esto por su 
participación en la toma de una 
torredealta tensión ubicada en 
Olmué. 

La acción tuvo por objetivo 
protestar contrael proyecto de 
transmisióneléctricaCardones- 
Polpaico, de InterchileS.A., y se 
produjoentreel2y 11 deabrilde 
2019. El Tribunal de Garantía de 
Limache, entre otros argumen- 
tos, determinó que los requeri- 

dos “no actuaron caprichosa- 
mente, sino que estaban motiva- 
dos por las dudas que les provo- 
caba un proyecto instalado en 
unareserva dela biósfera, razón 
por la cual tuvieron motivos jus- 
tificados parasu oposición”. 

Para los abogados de Inter- 

chileS.A., eljuezde garantía co- 
metió unerror al estimar ausen- 
teslos elementos del tipo penal, 
situación quemotivó el recurso 
denulidad. No obstante, en un 
fallo unánime, el pasado 7 de 
abril la Segunda Sala del tribu- 
nal de alzada, integrada por los 
ministros Álvaro Carrasco, Ca- 
rolina Figueroa y Nancy Bluck, 
descartó error de derechoen la 
sentencia impugnada, validan- 
dolo dictado por el Juzgado de 
Garantía de Limache. Además, 
mencionó que los recurrentes 
persiguieron “simplemente una 

    A 
SETOMARON UNA TORRE EN 2019. 

nueva valoración dela prueba 
comosise tratara de un recurso. 

deapelación”. os
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